



Sindikatuaren ekintza sindikalak, mobilizazioarekin batera bere frituak eman ditu eta langileek onurak izango dituzte lorpen honi esker.

Euskadiko CCOOtik ulertzen dugu, Mutuek ohiko kontingentzia kasuetan errebisioetako joan-etorri gastoak ez ordaintzea baja medikoan dauden pertsonen aurkako gehiegikeria dela. Nahiz eta ohiko kontingentziagatiko alta eta baja familiako medikuak eman, derrigorrezkoa da mutuak ezartzen dituen errebisioetara joatea honek kudeatzen baditu baja prozesuak. 1995 urtetik dago hau egiteko aukera. Joan-etorri hauetan mutuak ez ordaintzean, bai ordea bajan dagoen pertsonak eta maiztasun legerik ez dagoenez, mutuen aldetik gehiegikeria kasuak eman dira pertsona batzuk astean bitan ere deituta. Agerian geratzen den moduan, presio mekanismoa da gaixo dauden pertsonek alta hartu dezaten.

Sindikatuak bazekien beste mutua batzuek horrelako gastoak ordaintzen zitzuela, baina ez ordea Mutualiak. Hau da Euskadin bigarren Mutua nagusia. Uztailaren 6ean gastu hauen ordainketa eskatzeko Euskadiko CCOOk deitutako kontzentrazioa eta gero mutuaren kontrol eta jarraipen batzordea egin zen, bertan sindikatuek badute ordezkapenik. Hala ere, ELA eta LAB ez ziren bertaratu eta kontzentrazioak eta CCOOren planteamenduek aipatutako gastu horiek ordaint-

zen hastea lortu dute. Batzordeko kideei jakinari zitzaien moduan, Mutualiak aipatuatko joan- etorriak ordaintzen hasiko da, gutxienez, gai hau argitzen duen xedapen berrikirik ez dagoen bitartean, Gizarte Segurantzaren Ordenazioko Zuzendaritza Nagusiaren araudia berri edo erresoluzio baten argitalpena.

Ez zen Mutualiari eskaera hau egiten zitzaison lehen aldia. Maiatzaren 9an Mutualiako kontrol eta jarraipen batzordean dauden CCOOko ordezkariak idatzia eman zioten mutuari, une har tan, ezezko erantzunarekin. Hala ere, azkenean, CCOOren mobilizazioak eta etengabeko presioak bere frituak eman ditu.

Zeinen onuran?

CCOOk jakinarazi nahi du bi gauza hauetan Mutualiak aseguratutako pertsona guztientzat lortu dituela baita Mutualiak ohiko kontingentzia kudeatzen dituen enpresetako langileentzat. Hau, lan osasuneko ekintza sindikal kolektiboaren bitartez lortu da, emaitza lortu eta kontingentzia komunean bajan dauden pertsonen eskubideak bermatzen ditu. Hala ere sindikatuak ohiko kontingentziak mutuak kudeatzearena urkako lanean jarraituko du Gizarte Segurantzak kudeatu behar dituela uste dugulako. CCOOk jakinarazi nahi du baita ere gastu hauetan ordaintzen ez dituzten mutuen aurrean mobilizatzen jarraituko dugula.

ABUZTUA
2017

Lanberriak

www.ccoo-euskadi.net

CCOO consigue que Mutualia abone los gastos por desplazamiento a revisiones en los casos de contingencia común



BILBAO

Uribarri, 4
944243424

DONOSTIA

Carlos I, 1-3
943470399

VITORIA/GASTEIZ

Castilla, 50
945131322

También estamos en:
[facebook](#) [twitter](#)

El resto de direcciones de nuestras sedes puedes encontrarlas en:

www.ccoo-euskadi.net

La acción sindical del sindicato junto con la movilización ha vuelto a dar sus frutos y los trabajadores y trabajadoras se verán beneficiadas por este logro

Desde CCOO de Euskadi entendemos que el hecho de que las mutuas no reembolsen los gastos de desplazamiento a las revisiones en casos de contingencia común es un abuso contra las personas trabajadoras que están de baja médica. Aunque la baja y el alta por contingencia común la extienda el médico de cabecera, es absolutamente obligatorio acudir a las revisiones a la que nos cite la mutua si esta entidad gestiona esos procesos de baja.

Desde 1995 existe esa posibilidad. Al no remunerarse estos desplazamientos y tener que costearlos la persona que está de baja y no existiendo en la ley una periodicidad establecida, se han dado situaciones de verdadero abuso por parte de algunas mutuas que citaban a la gente para revisión incluso dos veces por semana. Como se ve, es un mecanismo de presión para que la persona enferma coja el alta de forma voluntaria.

El sindicato ya tenía constancia de que otras mutuas abonaban este tipo de gastos, no siendo este el caso de Mutualia. Esta es la mutua con más implantación en Euskadi. Tras la concentración que CCOO de Euskadi convocó frente a su sede en Bilbao el 6 de julio para exigirles que abonen estos gastos, tuvo lugar, inmediatamente después la comisión de control y seguimiento de la mutua, en la que

los sindicatos contamos con representación. Pese a esto, ELA y LAB optaron por no acudir a esta reunión, en la que la movilización y los planteamientos de CCOO lograron que Mutualia comenzara a abonar los gastos a los que nos venimos refiriendo. Tal como se comunicó a los miembros de la comisión, Mutualia va a comenzar a pagar los citados desplazamientos, al menos, mientras no exista una nueva disposición normativa que clarifique, de una vez por todas, este asunto, ya sea la publicación de un nuevo reglamento o de una resolución de la Dirección General de Ordenación de la Seguridad Social.

No era la primera vez que se comunicaba esta petición a Mutualia, puesto que el pasado 9 de mayo los dos representantes con los que CCOO cuenta en la comisión de control y seguimiento de Mutualia ya entregaron un escrito a la mutua, obteniendo una respuesta negativa en aquel momento. No obstante, al final la movilización y la constante presión de CCOO ha dado sus frutos.

CCOO también consigue la eliminación de acceso al historial médico

Por otra parte, no ha sido el único cambio que ha comunicado Mutualia, puesto que ante las solicitudes de secuelas que tramite la mutua tras el alta médica en caso de accidente de trabajo y enfermedad profesional, se va a eliminar la necesidad de que las personas afectadas autoricen el acceso a su historial médico a la mutua. CCOO valora esto muy positivamente, puesto que desde el sindicato

Lan Osasunaren, CCOO zure bermerik hoberena



¿Quién se va a beneficiar?

también había sido solicitado en anteriores ocasiones, y ello va en consonancia con la respuesta que CCOO había obtenido tras consultarla con el Instituto Nacional de la Seguridad Social.

CCOO continúa considerando un abuso que otras mutuas no abonen los gastos de desplazamiento en los casos de contingencia común por el perjuicio económico que entraña para las personas enfermas.

El sindicato considera asimismo que este mecanismo de presión ha abocado en ocasiones a personas no recuperadas a solicitar el alta médica ante el servicio público de salud e incorporarse a su puesto de trabajo, lo que es extremadamente grave.

Por ello, CCOO continúa también exigiendo a la Seguridad Social que clarifique la situación, de una vez por todas, y establezca las directrices oportunas para que todas las mutuas abonen estos gastos.

CCOO quiere también poner en valor que ha conseguido estas dos cosas para todas las personas trabajadoras aseguradas por Mutualia y para las plantillas de todas las empresas en las que Mutualia gestione la contingencia común.

Esto se consigue mediante una acción sindical colectiva en salud laboral que da resultado y que garantiza derechos para las personas de baja médica por contingencia común, si bien el sindicato continuará oponiéndose a que las contingencias comunes sean gestionadas por las mutuas al entender que tienen que ser gestionadas por la Seguridad Social. CCOO anuncia asimismo que continuará movilizándose frente a las mutuas que no abonen estos gastos.

